

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 08 Maret 2021

Penulis

**Tatu Raudhatul Hasanah**

NIM. 171330059

## ABSTRAK

Nama: Tatu Raudhatul Hasanah, NIM: 171330059, Judul Skripsi: Strategi Dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna Kampung Cikuning, Desa Sukamaju, Kecamatan Sobang, Kabupaten Lebak, Provinsi Banten dalam membentuk karakter santri.

Pada zaman sekarang, aktifitas dakwah ditantang untuk selalu eksis, aktifitas dakwah tidak hanya dilakukan melalui mimbar-mimbar ceramah, khutbah, panggung ke panggung ataupun sejenisnya, melainkan bisa dilakukan melalui berbagai macam media, termasuk bentuk kegiatan perbuatan yang nyata juga bermuara pada keteladanan yang baik. Pendidikan merupakan sarana untuk terus mengejar pembentukan karakter manusia secara mendasar, membawa perubahan individu ke akar. Namun, masalah sampai hari ini masih banyak kesenjangan antara harapan dan kenyataan di dunia pendidikan. Oleh karena itu, perlu dilaksanakan strategi atau upaya oleh lembaga pendidikan untuk berpartisipasi dalam mencegah pertumbuhan karakter negatif dalam diri pelajar. Dalam hal tersebut, Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna ini membuat program tahfidzul qur'an untuk anak-anak (santri) di Kecamatan Sobang. Di mana program tahfidzul qur'an diyakini sangat membantu dalam membentuk karakter santri.

Berdasarkan uraian di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana strategi dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna dalam membentuk karakter santri?, 2) Faktor apa saja yang menjadi pendukung dan penghambat dakwah di Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna?. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pertama, strategi dakwah yang dilakukan oleh Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna dalam membentuk karakter santri. Kedua, faktor-faktor apa saja yang menjadi pendukung dan penghambat kegiatan dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna.

Dalam Penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian kualitatif yaitu penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari apa yang diteliti. Sedangkan pengumpulan datanya menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, strategi dakwah yang dilakukan oleh Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna dalam membentuk karakter pada santri di antaranya memberikan pembelajaran secara intensif pada program umum dan khusus, konsolidasi bersama wali santri, pembinaan karakter akhlak dan ibadah melalui berbagai kegiatan, membangun rasa kepedulian terhadap lingkungan sekitar, dan berinovasi melalui ekonomi kreatif. Dari kelima strategi di atas, dapat penulis simpulkan bahwa strategi yang paling dominan di Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna adalah strategi indrawi (*al-manhaj al-hissi*). Adapun faktor pendukungnya adalah adanya motivasi penuh dari pencetus ide, tanggung jawab dan loyalitas dari para pengelola, pengurus dan ustadz pembimbing, dukungan dari tokoh masyarakat, dukungan dari wali santri tahfidz berupa tenaga, perizinan menggunakan sarana umum masyarakat serta keterlibatan pemerintah setempat/desa. Sedangkan penghambatnya adalah tenaga pengajar yang masih terbatas, minimnya kemampuan dasar para santri dalam membaca Al-Qur'an, minimnya kesadaran dan kepekaan dari wali santri, faktor lingkungan (teman sebaya), dana atau finansial karena garis ekonomi, sarana dan prasarana yang belum lengkap serta pengelolaan di bidang IT (Kominfo).

**Kata kunci:** Strategi, Dakwah, Karakter, Santri, Tahfidz Al-Qur'an



**FAKULTAS DAKWAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp :	Dekan Fakultas Dakwah
Hal : <b>Ujian Skripsi</b>	UIN SMH Banten
<b>a.n Tatu Raudhatul Hasanah</b>	Di-
<b>NIM: 171330059</b>	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **TATU RAUDHATUL HASANAH, NIM : 171330059** yang berjudul : **Strategi Dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna Kampung Cikuning, Desa Sukamaju, Kecamatan Sobang, Kabupaten Lebak, Provinsi Banten dalam Membentuk Karakter Santri**, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 08 Maret 2021  
Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad., M.A.**  
NIP.197206261998031002

**A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A.**  
NIP.197506042006041001

**STRATEGI DAKWAH LEMBAGA TAHFIDZ AL-QUR'AN  
AL-HUSNA KAMPUNG CIKUNING DESA SUKAMAJU  
KECAMATAN SOBANG KABUPATEN LEBAK  
PROVINSI BANTEN DALAM MEMBENTUK KARAKTER  
SANTRI**

Oleh:

**Tatu Raudhatul Hasanah**

NIM: 171330059

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.**

NIP.197206261998031002

**A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.**

NIP.197506042006041001

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan  
Komunikasi dan Penyiaran Islam

**Dr. H. Suadi Sa'ad., M.Ag.**

NIP: 196311151994031002

**Muhibuddin, M.Si.**

NIP: 197006201999031004

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Tatu Raudhatul Hasanah**, NIM: 171330059  
Judul Skripsi: **Strategi Dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna Kampung Cikuning, Desa Sukamaju, Kecamatan Sobang, Kabupaten Lebak, Provinsi Banten dalam Membentuk Karakter Santri**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 06 Mei 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 06 Mei 2021

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Muhibuddin, M.Si.**

NIP.197006201999031004

Penguji I

**Hilda Rosida, S.S., M.Pd.**

NIP.198311212011012011

Anggota,

Penguji II

**Eneng Purwanti, M.A.**

NIP.197806072008012014

Pembimbing I

**Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A.**

NIP.197712152011012004

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A.**

NIP. 197206261998031002

**A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A.**

NIP. 197506042006041001

## MOTTO

لَهُ مُعَقِّبَاتٌ مِّنْ بَيْنِ يَدَيْهِ وَمِنْ خَلْفِهِ يَحْفَظُونَهُ مِنْ أَمْرِ اللَّهِ  
إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ وَإِذَا أَرَادَ اللَّهُ  
بِقَوْمٍ سُوءًا فَلَا مَرَدَّ لَهُ وَمَا لَهُمْ مِنْ دُونِهِ مِنْ وَالٍ ﴿١١﴾

*“Bagi manusia ada malaikat-malaikat yang selalu mengikutinya bergiliran, di muka dan di belakangnya, mereka menjaganya atas perintah Allah. Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri. dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap sesuatu kaum, maka tak ada yang dapat menolaknya; dan sekali-kali tak ada pelindung bagi mereka selain Dia.”*

**(QS. Ar-Ra’ad : 11)**

## PERSEMBAHAN

*“Jangan pernah berhenti bermimpi atau berhenti berharap, karena mimpi dan harapanmu akan mengantarkan kepada sebuah keajaiban”*

Untuk yang pertama skripsi ini kupersembahkan kepada ibuku tercinta, perempuan yang tak pernah kenal rasa lelah dan letih, perempuan yang menjadi ibu sekaligus ayah untukku. Pencari rezeki, penguat hati, penyayang di segala cuaca. *I love you more mam*. Kedua, kupersembahkan untuk ayahku yang sekarang sedang bahagia di sisi Allah, meskipun hari-hariku sepi tanpa kehadiranmu seperti anak yang lain, tetapi aku percaya do'amu akan selalu di dekatku, dan engaku akan selalu di hatiku. Terimakasih berkatmu aku bisa sampai pada titik ini. Engkau yang selalu mengajarkan aku tentang kesabaran walaupun tidak kau ucapkan secara langsung. Semoga Allah menempatkan engkau di sisi terbaik-Nya. Ketiga, kupersembahkan untuk kelima kakaku tercinta, terimakasih selalu menjadi kakak yang terbaik untuk terus memberiku motivasi dan support agar menjadi perempuan yang kuat dan tegar. Terimakasih, berkat semangat dan nasihat-nasihatmu aku bisa menulis skripsi ini. Semoga tidak pernah bosan menjadi kakak terbaikku, kalian adalah malaikatku.

Dan juga kuucapkan terimakasih kepada guru-guruku, sahabat-sahabatku, teman-temanku, adik-adikku, dan semua pihak yang terlibat dalam kehidupanku yang tidak bisa kusebutkan satu persatu. Siapapun itu, kuucapkan terimakasih. Semoga do'a-do'a terbaiknya berbalik kepada yang mendo'akan. *Aamiin*.

Terakhir, kupersembahkan skripsi ini untuk yang selalu bertanya “Kapan Skripsimu selesai?”

Terlambat lulus atau lulus tidak tepat waktu atau lulus tepat waktu bukan sebuah kejahatan, bukan pula sebuah aib. Alangkah kerdilnya jika mengukur kepintaran seseorang hanya dari siapa yang paling cepat lulus. Bukankah sebaik-baik skripsi adalah skripsi yang selesai? Sekarang kubuktikan bahwa skripsiku telah selesai. Terima kasih kalian.

## RIWAYAT HIDUP

Penulis lahir di Lebak pada tanggal 10 Maret 1999, putri keenam dari enam bersaudara dan satu-satunya anak perempuan dari pasangan Bapak H. Rusdin (Alm) dengan Ibu Rosidah. Bertempat tinggal di Kampung Cikuning Desa Sukamaju Kecamatan Sobang Kabupaten Lebak-Banten.

Pendidikan formal yang penulis tempuh adalah sekolah dasar di SDN 1 Ciparasi, MDTA Mathlaul Anwar Cikuning, lulus pada tahun 2011, sekolah madrasah tsanawiah di MTs Mathla'ul Anwar Ciparasi lulus pada tahun 2014, serta sekolah madrasah aliyah di MA Al-Hidayah Bani Karim dan lulus pada tahun 2017 di Kecamatan Cipanas – Lebak – Banten dan pada tahun 2017 melanjutkan pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Sedangkan pendidikan non formal yang penulis tempuh adalah Pondok Pesantren Salafiah Riyadul Athfal Bani Karim di Nanggela-Cipanas, Pondok Pesantren Salafiah Al-Mustajib Madarijul Ulum di Cipocok Jaya-Serang, Pondok Pesantren Riyadul Ulum di Cipare-Serang, dan sekarang di Kampung Santri UIN SMH Banten.

Selama menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut, penulis aktif di Himpunan Mahasiswa Bidikmisi (HMBM) sebagai Ketua Bidang Pemberdayaan Perempuan tahun 2019, Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) PR. Rayon Dakwah sebagai Sekretaris Bidang Kajian dan Keagamaan tahun 2019, Himpunan Mahasiswa Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam sebagai anggota tahun 2018-2019, Senat Mahasiswa Fakultas Dakwah sebagai Ketua Komisi C (Budgeting) tahun 2020, Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) Unit Pengembangan Tilawatil Qur'an (UPTQ) sebagai anggota bidang Qira'atul Kutub, Kader Mubaligh Fakultas Dakwah tahun 2018, Komunitas Dakwah tahun 2018, Pergerakan Mahasiswa Sobang tahun 2020/2021 sebagai Ketua Bidang Kaderisasi, dan terakhir Kampung santri UIN "SMH" Banten tahun 2020/2021 sebagai Ketua Santri. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan para pengikut ajaran Islam sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Strategi Dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna Kampung Cikuning, Desa Sukamaju, Kecamatan Sobang, Kabupaten Lebak, Provinsi Banten dalam Membentuk Karakter Santri.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Allah SWT, dan sebanyak-banyaknya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA., selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.
3. Bapak Muhibuddin, M.Si., selaku Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan arahan, mendidik dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A., selaku pembimbing I dan Bapak A.M. Fahrurrozi, S.Psi., M.A., selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, motivasinya kepada penulis dengan penuh kesabaran, tenaga dan pikirannya dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Ibu Eneng Purwanti, M.A., dan Ibu Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A., selaku dosen penguji pada sidang akhir yang telah meluangkan waktunya, memberikan saran serta arahan kepada penulis.

6. Ibu Elis Muliawati, S.Hi., selaku Staf Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Ibu Ida Sulastri, S.E., Ibu Fahma Islami, M.Si., dan semua civitas akademik Fakultas Dakwah yang sudah membantu dan *mensupport* penulis untuk bisa menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
8. Bapak H. Yulyadi, Bapak Saepudin, dan seluruh pengelola dan pembimbing di Lembaga Tahfidz Al-Qur'an Al-Husna yang sudah membantu dan mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian untuk keperluan tugas akhir ini.
9. Seluruh keluargaku, terutama ibunda tercinta dan ayahanda tercinta (alm) yang menjadi inspirasiku, juga kakak-kakakku yang selalu memberikan dukungan baik materil maupun do'a, serta motivasi dari awal sampai akhir.
10. Keluarga besar Himpunan Mahasiswa Bidikmisi (HMBM), sahabat-sahabatku Ita Khoirunnisa, Ela Supriatin, Siti Lomrah, Nani Faqot, Ahmad Khoirul Ifan, Rohmani, dan semua yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu, yang selalu mendukung satu sama lain.
11. Keluarga Besar KPI B 2017 (Komb7las), sahabat-sahabatku Nurul Khotimah, Rosdianah, Sucia Lisdamara,

Nurhawanah, Sarah Mustika, Putri Bilqis dan semua teman seperjuangan di Komb7las. Semoga kita wisuda bareng, *aamiin*.

12. Keluarga Besar Kampung Santri UIN “SMH” Banten yang selalu memberikan dukungan penuh kepada penulis.
13. Terakhir sahabat-sahabatku yang lain serta teman-teman, kakak-kakak, adik-adik dan semua orang yang penulis kenal dan mengenal penulis.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, baik dari segi isi atau dari segi penulisannya. Untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan juga saran yang positif dan membangun dari berbagai pihak, guna perbaikan selanjutnya.

Harapan penulis semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis menjadi amal ibadah serta mendapatkan balasan yang berlipat dari Allah SWT. Aamiin.

Serang, 08 Maret 2021

Penulis

**Tatu Raudhatul H**  
171330059

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>ii</b>
<b>NOTA DINAS.....</b>	<b>iii</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQASYAH .....</b>	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN .....</b>	<b>v</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN.....</b>	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	9
C. Tujuan Penelitian .....	10
D. Manfaat Penelitian .....	10
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	12
F. Metode Penelitian .....	17
G. Sistematika Pembahasan.....	24
<b>BAB II LANDASAN TEORI .....</b>	<b>27</b>
A. Dakwah .....	27
B. Strategi Dakwah.....	45
C. Karakter.....	54
D. Santri .....	61

<b>BAB III GAMBARAN UMUM LEMBAGA TAHFIDZ AL- QUR’AN AL-HUSNA.....</b>	<b>67</b>
A. Profil Lembaga.....	67
B. Visi dan Misi.....	72
C. Struktur Kelembagaan.....	76
D. Daftar Nama-Nama Santri .....	77
E. Program-Program Lembaga.....	86
F. Metode Pembelajaran.....	90
<b>BAB IV STRATEGI DAKWAH LEMBAGA TAHFIDZ AL- QUR’AN AL-HUSNA DALAM MEMBENTUK KARAKTER SANTRI.....</b>	<b>103</b>
A. Strategi Dakwah Lembaga Tahfidz Al-Qur’an Al-Husna .....	103
B. Faktor Pendukung dan Penghambat Kegiatan Dakwah di Lembaga Tahfidz Al-Qur’an Al-Husna .....	131
<b>BAB V PENUTUP.....</b>	<b>143</b>
A. Kesimpulan .....	143
B. Saran .....	146
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	